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Stadt Sassnitz
Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Tourismus
Sitzungster-
min: Donnerstag, 05.08.2021
Sitzungsbe-
ginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:00 Uhr
Ort, Raum: Ratssaal des Rathauses, Hauptstraße 33, 18546 Sassnitz

Anwesend

Vorsitz
Thomas Hoffmann

Mitglieder
Karsten Käning
Mirko Frost
Sandro Witt
Uwe Dalski
Peter Klemm

Verwaltung
Leon Kräusche
Rainer Möhrke
Kati Partecke

Abwesend

Mitglieder
Nils Peters nicht 

abgemeldet
Ricarda Perleberg-Jens abgemeldet
Matthias Klein abgemeldet
René Jens abgemeldet
Thomas Kursikowski abgemeldet

Gäste: 

Herr Paul Krüger und Herr Sebastian Hecht, beide Gesellschafter der REAN 
Service GmbH zu TOP 5
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden
Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung, 
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde
3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
4 Billigung von Ergebnisniederschriften
4.1 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

18.03.2021
4.2 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

27.05.2021
5 Unternehmensvorstellung REAN Service GmbH – 

Generationswechsel und Entwicklung
Gast: Paul Krüger

6 Diskussion zum Fischerei- und Erlebnisstandort im 
Stadthafen Sassnitz

7 Information zur Einführung der Elektronischen 
Kurkarte - AVS

8 Fortsetzung Diskussion Haushalt 2022/2023
9 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden
10 Informationen der Verwaltung
11 Anfragen der Ausschussmitglieder

Schließung des öffentlichen Teils

Nichtöffentlicher Teil

12 Feststellen der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
13 Änderungsanträge zur Tagesordnung
14 Billigung von Ergebnisniederschriften
14.1 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

18.03.2021
14.2 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

27.05.2021
15 Informationen der Verwaltung
16 Anfragen der Ausschussmitglieder

Schließung der Sitzung
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Gegen Form, 
Inhalt und Zustellungsfrist der Einladung gibt es keine Einwände. Mit 6 von 11 
Ausschussmitgliedern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Einwohnerfragestunde
 Es wurden keine Anfragen gestellt.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
 Es wird nach Tagesordnung verfahren.

4 Billigung von Ergebnisniederschriften

4.1 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 
18.03.2021
Beschluss:
Die Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 18.03.2021 wird gebilligt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

4.2 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 
27.05.2021
Beschluss:
Die Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 27.05.2021 wird gebilligt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

5 Unternehmensvorstellung REAN Service GmbH – 
Generationswechsel und Entwicklung
Gäste: Herr Paul Krüger, Herr Sebastian Hecht, beide REAN Service GmbH
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Herr Krüger skizziert das Unternehmen, stellt das Leistungspotential vor und legt 
Referenzen dar.

Verschiedene Nachfragen werden durch die Gäste beantwortet. 

6 Diskussion zum Fischerei- und Erlebnisstandort im 
Stadthafen Sassnitz
Herr Kräusche
Ergänzt zu der Vor-Ort-Begehung und den dort dargelegten Informationen, dass 
die Räumlichkeiten noch nicht fix für eine Ausstellung sind. Für eine Genehmi-
gungsfähigkeit sind die Standsicherheit des Gebäudes, der politische Wille und 
weitere Bedingungen (Brandschutz, Fluchtwege etc.) nachzuweisen.

Herr Käning
Wie ist der bauliche Zustand des Alten Kühlhauses?

A/ Herr Kräusche
Das Alte Kühlhaus wurde gerade untersucht. Der Abschlussbericht ist noch offen. 
Die Resultate fließen in die Beurteilung der Genehmigungsfähigkeit der Umnut-
zung des Gebäudes mit ein.
Grundsätzlich kann gesagt werden, dass der bauliche Zustand des Gebäudes 
nicht so schlecht ist, wie zunächst angenommen. 
 

7 Information zur Einführung der Elektronischen Kurkarte 
- AVS
Herr Kräusche
Derzeit steht die Standardversion zur Verfügung. Diese kann bei Bedarf jederzeit 
erweitert werden.
Innerhalb der Stadtverwaltung funktioniert der Durchlauf der Kurkarten noch 
nicht optimal. Hier ist noch keine entsprechende Struktur geschaffen worden.
Zweite Problematik ist, dass der Vermieter dafür zuständig ist, die Kurkarten aus-
zugeben, dieser jedoch oft nicht vor Ort ist. Der Transfer zum Gast gestaltet sich 
sowohl bei manuell als auch bei elektronisch ausgestellten Kurkarten als schwie-
rig. In der Praxis überträgt der Gast selbst seine Daten auf die Kurkarte. Von eini-
gen Vermietern wurde daraufhin der Wunsch an die Verwaltung herangetragen, 
die elektronische Übermittlung der Kurkarte zu ermöglichen.
Es sollen perspektivisch noch mehr Vermieter aktiviert werden, die elektronische 
Kurkarte zu wählen. Das würde durch die Möglichkeit des elektronischen Ver-
sands der Kurkarte an den Gast begünstigt.

Herr Kräusche erfragt, ob es gewollt ist, die jährliche Vermieterversammlung 
wieder durchzuführen, die aufgrund der Corona-Pandemie ausgesetzt wurde. 
Hierzu gibt es keine gegenteiligen Äußerungen der anwesenden Ausschussmit-
glieder. Herr Frost und Herr Hoffmann signalisieren ihre Teilnahme für eine sol-
che Versammlung, die Herr Kräusche für Ende Oktober/Anfang November avi-
siert.
Außerdem ist zu besprechen, mit welchen Leistungen die elektronische Kurkarte 
hinterlegt werden soll, um die Akzeptanz weiter zu erhöhen.

Herr Hoffmann
Wir hatten uns seinerzeit über die Möglichkeit des Zahlens von Parkgebühren 
mittels Karte unterhalten. Wie ist hier der Stand?
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A/ Herr Kräusche
Angedacht war das Zahlen mit dem Handy. Am 11.08. gibt es hierzu eine Vorstel-
lung bei der HBEG. Dort im Stadthafen soll es zuerst installiert und dann auf das 
restliche Stadtgebiet übertragen werden.

Herr Frost
Wie viele Mieter nehmen an dem AVS-System teil?

A/ Herr Kräusche
Etwa 20 % nehmen daran teil.

Herr Witt 
1. Wer kontrolliert die Kurkarte hinsichtlich der Vermieter?
2. Wenn der Gast mittels QR-Codes seiner elektronischen Kurkarte bestimmte 

Leistungen wie die Nutzung der Toiletten abrufen kann, was ist dann mit den 
Einwohnern? Müssen sie diese Leistungen bezahlen?

A/ Herr Kräusche
zu 1.  Derzeit gibt es 1,75 VK (Mitarbeiter), die sich verwaltungsseitig mit dieser 
Thematik befassen. Hinter der Einführung der Kurkarte steht nicht nur ein höhe-
rer finanzieller, sondern auch ein erhöhter personeller Aufwand. In den künftigen 
Haushalt wurde Geld für eine Fremdvergabe der Leistungen i.Z.m. der Kurkarte 
eingestellt, sollte das Personal nicht aufgestockt werden. Jedoch bietet auch das 
AVS-System verschiedene Möglichkeiten der Kontrolle.
zu 2. Das muss politisch diskutiert werden. Denkbar wäre beispielsweise eine 
Einwohnerkarte. Für Vermieter werden derzeit Jahreskurkarten angeboten, damit 
sie auch die touristischen Angebote nutzen können. Diese werden auch verstärkt 
nachgefragt. Für die Einwohner müsste das Angebot über den städtischen Haus-
halt finanziert werden bzw. über eine Kostenbeteiligung der Nutzer*innen.

Herr Hoffmann 
Fasst zusammen, dass der Ausschuss empfiehlt, die Serviceleistungen in Verbin-
dung mit der elektronischen Kurkarte, wie die elektronische Übermittlung der 
Kurkarte an den Vermieter, auszuweiten. Die Finanzierung ist durch eine entspre-
chende Position im Haushaltsplan gesichert.

 
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

8 Fortsetzung Diskussion Haushalt 2022/2023
Herr Kräusche visualisiert und erläutert die für seinen Teilhaushalt geplanten In-
vestitionen und hinterlegt diese mit dem entsprechenden finanziellen Aufwand.

Da es sich hier um lediglich um einen aktuellen Arbeitsstand und keine Haus-
haltsberatung handelt, werden keine Bedenken/Änderungen/Ergänzungen 
geäußert.



Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Tourismus vom 05.08.2021
Seite: 6/6

 

9 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden
Herr Hoffmann informiert darüber, dass die Tourismussaison des Jahres 2020 
hervorragend lief. Die diesjährige Saison ist dagegen schleppend angelaufen. Die 
Nachfrage im August sinke, so Herr Hoffmann. 

10 Informationen der Verwaltung
Herr Kräusche erfragt das Meinungsbild der Ausschussmitglieder zur vollständi-
gen Veranlagung der Fremdenverkehrsabgabe für das Jahr 2020. 

Nach einer kurzen Aussprache sprechen sich die anwesenden Ausschussmitglie-
der einstimmig für eine ganzjährige Veranlagung und die Anwendung der Härte-
fallregelung wie im Jahr 2020 aus. 

11 Anfragen der Ausschussmitglieder
Herr Witt
Erbittet aufgrund der mangelnden Teilnahme an diesem Ausschuss das Herantre-
ten über die Fraktionen/den Ausschussvorsitzenden und/oder die Verwaltung an 
die fehlenden Mitglieder. Bei Nichtteilnahme kann zumindest der Vertreter ent-
sandt werden.

A/ Herr Hoffmann
Wird noch einmal den Kontakt zu den Fraktionsvorsitzenden suchen.

Schließung des öffentlichen Teils
Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:50 Uhr und ver-
abschiedet den Bürger.

Vorsitz: Schriftführung:

gez. gez.
Thomas Hoffmann Kati Partecke
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